



LE GOUVERNEMENT
DU GRAND-DUCHÉ DE LUXEMBOURG
Ministère du Développement durable
et des Infrastructures

Le Ministre

Réf. : MDDI-TR-CF-2018-00088



Mouvement écologique asbl
Frau Blanche Weber
Präsidentin
Herr Francis Hengen
Präsident Regionale Süden
6, rue Vauban
L-2663 Luxembourg

Luxembourg, le **29 JAN. 2018**

Betr.: Lichtverschmutzung durch die multimodale Plattform Düdelingen / Bettemburg

Sehr geehrte Frau Präsidentin,
Sehr geehrter Herr Präsident,

Ich bestätige Ihnen den Erhalt Ihres Briefes vom 9. Januar 2018 hinsichtlich der Lichtverschmutzung durch die multimodale Plattform Düdelingen / Bettemburg.

Die Lichtstärke der Beleuchtungsanlage auf der multimodalen Plattform Düdelingen / Bettemburg entspricht den aktuell geltenden reglementarischen Normen. In diesem Zusammenhang sei erwähnt, dass Lichtwerte von 50 Lux in den Be- und Entladungsbereichen vorgeschrieben sind und von 20 Lux im Haltebereich.

Messungen seitens der CFL zufolge, war es möglich die Lichtstärke im Parkplatzbereich in dem Maße zu reduzieren, dass die Beleuchtung als weniger störend empfunden werden dürfte.

Die Werte betreffend den Containerterminal und die rollende Autobahn sind konform zur Gesetzeslage, so dass es leider nicht möglich ist die Lichtstärke in diesen Bereichen zu reduzieren.

P:\DATA\DCF\Transport ferroviaire de marchandises\CFL Multimodal\lettres\2018\00088.docx am

Département des transports

4, place de l'Europe
L-1499 Luxembourg

Tél.: (+352) 247-84400
Fax: (+352) 22 85 68

Adresse postale
L-2938 Luxembourg

e-mail: transports@tr.etat.lu
www.mt.public.lu

Nichtsdestotrotz haben das Ministerium für nachhaltige Entwicklung und Infrastruktur im Schulterschluss mit der CFL eine Arbeitsgruppe ins Leben gerufen, in der die aktuelle Situation einer Analyse unterzogen werden soll.

Des Weiteren wird zurzeit im Umweltdepartement an einem Konzept gearbeitet, welches festlegen soll, wie solche Bereiche in Zukunft sicher und umweltbewusster beleuchtet werden können.

Ich möchte jedoch abschließend darauf hinweisen, dass der gesamte Terminal mit Halogenleuchten des Typs LED ausgestattet ist, welche ein schwaches Licht ausstrahlen.

Mat freundlichen Grüßen,



François Bausch
Minister für nachhaltige Entwicklung und
Infrastruktur